

Communiqué final du Conseil des ministres de ce Jeudi 10 Décembre 2020.

Mesdames, Messieurs,

Le jeudi 10 décembre 2020, sous la Très Haute Présidence de **Son Excellence Ali BONGO ONDIMBA, Président de la République, Chef de l'Etat**, le Conseil des Ministres s'est réuni dès 11 heures, par visioconférence.

L'ouverture de la séance a été marquée par la Communication de Madame le **Premier Ministre, Chef du Gouvernement** qui, suite au dernier remaniement intervenu sur les Très Hautes Instructions du **Président de la République, Chef de l'Etat**, a réitéré au Chef de l'Etat, les remerciements les plus sincères du Gouvernement de la République pour la confiance qui leur a été renouvelée.

Madame le **Premier Ministre, Chef du Gouvernement** a également réaffirmé la loyauté, la fidélité et l'engagement total des Membres du Gouvernement à redoubler d'efforts, à assumer pleinement leurs responsabilités avec exemplarité et probité à l'égard, non seulement, du **Président de la République, Chef de l'Etat**, mais également à l'endroit des Gabonaises et des Gabonais qui attendent les actes traduisant la concrétisation de la vision du **Président de la République** sur les plans social et économique.

Par ailleurs, le Conseil des Ministres a félicité le **Président de la République, Chef de l'Etat, Son Excellence Ali BONGO ONDIMBA**, pour sa forte implication dans le processus d'intégration régionale et le rayonnement toujours constant de la diplomatie gabonaise sur la scène continentale et internationale.

En effet, le vendredi 27 novembre 2020, le **Président de la République, Chef de l'Etat**, a présidé la XVIII^e Session Ordinaire de la Conférence des Chefs d'Etat et de Gouvernement de la Communauté Economique des Etats de l'Afrique Centrale (CEEAC).

Cette rencontre avait un double objectif, d'une part, d'achever le processus de réforme institutionnelle de la CEEAC, par la ratification du Traité révisé, l'adoption d'une nouvelle architecture de l'Institution et, d'autre part, transmettre le flambeau de la Présidence de la Communauté au Président de la République du Congo entrant, Son Excellence **Denis Sassou Nguesso**, conformément aux dispositions du Traité révisé.

Le 05 décembre 2020, le **Président de la République, Son Excellence Ali BONGO ONDIMBA** a pris part, par visioconférence, au XIII^e Sommet Extraordinaire des Chefs d'Etat et de

Gouvernement de l'Union Africaine (UA) sur la Zone de Libre-Echange Continentale Africaine (ZLECAF).

Au cours de cette Session, le **Chef de l'Etat**, dans son allocution de circonstance, s'est félicité de l'aboutissement de ce projet historique d'intégration régionale et de développement du continent qui entre dans le cadre de l'Agenda 2063 de l'Union Africaine.

Le Président de la République a également édifié ses Pairs sur les actions menées par notre pays, qui est résolument engagé dans un processus de diversification de son économie, en vue d'une entrée en vigueur de l'Accord de Libre-Echange Commercial entre les pays africains dès l'année 2021.

Par ailleurs, le 06 décembre 2020, le **Chef de l'Etat** a participé, par visioconférence, au XIV^e Sommet Extraordinaire des Chefs d'Etat et Gouvernement de l'Union Africaine sur le thème « *Faire taire les armes en Afrique* ».

Au cours de cette réunion au Sommet, le **Chef de l'Etat** a livré la contribution du Gabon qui est celle relative aux problématiques de paix, de sécurité et de stabilité, gages de développement pour les Etats et les populations africaines.

Sur le plan bilatéral, le Président de la République, **Son Excellence Ali BONGO ONDIMBA** a reçu, le 08 décembre 2020, Son homologue de la République de Sierra-Léone, **Son Excellence Julius Maada Bio** en visite de Travail et d'Amitié au Gabon.

Ce séjour en terre gabonaise a permis aux deux Chefs d'Etat de faire le point sur la coopération qui lie nos deux pays et de s'entretenir, d'une part, sur les questions d'ordre politique, économique et social au niveau continental et international et, d'autre part, sur les questions d'intérêt commun.

Les visites effectuées principalement dans les sites portuaire et industriel ont, en outre, été l'occasion pour le Chef de l'Etat Sierra-Léonais, de s'inspirer de l'expérience gabonaise en matière de diversification économique gage d'un développement accéléré de nos pays.